

Kanzelverkündigungen:

Sonntag, den 26. Juni 1938:

Der Kirchgem.rat hat in seiner gestrigen Sitzung den französischen Pfarrer Herrn Grüffel zum Hilfspfarrer mit Sitz in Bassecourt ~~gewählt~~/gewählt. Diese Wahl geschah in Abwesenheit dreier deutschsprachiger Mitglieder unserer Kirchenbehörde. In tiefer Betrübnis mache ich heute als Pfarrer diese Mitteilung in der Ueberzeugung: "Nur der Gerechtigkeit Frucht wird Friede sein!"

Sonntag, den 7. August 1938:

Ich teile mit, dass inzwischen in Bern die Entscheidung in der Angelegenheit der dritten Pfarrstelle gefallen ist:

Am Donnerstag 28. Juli waren der gesamte Kirchgemeinderat, dazu Hr. Grob, Sigrist und die beiden Pfarrer in Bern und erstatteten im Rathaus vor dem Synodalarat Bericht über die Hilfspfarrerangelegenheit. Der Evang. Ref. Synodalarat des Kts Bern war der Ansicht, der K.G.R. solle die Wahl in Wiedererwägung ziehen und allenfalls die Pfarrstelle nochmals zur Besetzung ausschreiben. Dies teilte er zuhänden unseres K.G.H.s dem Kirchendirektor Hrn Dr. Dürrenmatt mit. Hierauf, statt auf diesen Vorschlag des Synodalrats einzutreten, hat der Kirchendirektor die Wahl kurzerhand bestätigt. Wir begreifen das nicht! Nun bleibt von der Unterschriftensammlung das Verlangen nach einer ausserordentlichen Kirchgemeindeversammlung einstweilen ebenfalls unerfüllt. Wir müssen unsere Seelen mit Geduld wappnen und uns in der Liebe üben, welche uns Jesus in der Bergpredigt Matth. Kap. 5 empfiehlt.

Sonntag, den 18. Sept. 1938:

Der Kirchgemeinderat hat in seiner gestrigen Sitzung beschlossen, dass die Installation des Herrn Pfarrer Grüffel Sonntag, den 2. Oktober nachmittags 2 Uhr in der Turnhalle zu Bassecourt stattfindet.* Unsere Kirchenglieder werden ferner zur Kirchgemeindeversammlung eingeladen, welche der Synodalarat zur Wahl der Mitglieder der kantonalen Kirchensynode auf Sonntag, den 6. November anordnet. Für jeden der vier Amtsbezirke des Nordjura ist ein Vertreter ~~der~~/vorgeschlagen. Von Delsberg ist im Vorschlag Herr Pfarrer Auroi, zur Zeit Mitglied des Synodalrats. Am selben Sonntag finden die Wahlen zur Erneuerung unserer Delsberger Kirchenbehörden statt. Dass neben dieser Kirchgemeindeversammlung nicht noch die ausserordentliche Versammlung, welche die Initiative verlangte, einberufen wird, ist nach bereits erfolgter Bestätigung des Hilfspfarrers, Hrn Grüffel, durch die Kirchendirektion verständlich. Die Initianten haben deshalb am 12. September beschlossen, ihre Aktion als abgeschlossen zu betrachten. Sie hoffen, dass durch die Schaffung einer vierten Pfarrstelle mit einem zweisprachigen Pfarrer von deutscher Muttersprache möglichst bald dem Sinn ihrer Petition Rechnung getragen wird.

*Es ist zu wünschen, dass der aufziehende Hilfspfarrer der Kirchgemeinde wertvolle Dienste leisten kann.